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Николай ЯНов, депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области, руководитель 

федерального партийного проекта «Новая 
школа» в Челябинской области (фракция 

«Единая Россия»):
В начале 2000-х годов в Челябинской области началось ин-
тенсивное строительство детских садов и школ. Эта необхо-
димость объясняется ростом рождаемости. Кроме того, пра-

вительство области приняло специальную программу по выкупу 
зданий детских садов и школ у частных застройщиков. Это, считаю, 
тоже правильное решение. При этом стоит заметить, что большое 
внимание уделяется качественному содержанию всех образовательных учреждений. Речь идет о 
пожарных и санитарных требованиях, о достойной материально-технической базе. Сейчас эта ра-
бота уже отлажена, она ведется планомерно. Постепенно в области решаются проблемы дефицита 
мест в детских садах и школах.

Что касается работы Общественного совета по реализации федерального проекта «Новая 
школа», то наша задача – контролировать и отслеживать действующие программы. Для этого 
уже составлен план работы, в соответствии с которым мы работаем.

РАЗВИТИЕ ОБРАЗОВАНИЯ – ОДИН 
ИЗ ПРИОРИТЕТОВ РАБОТЫ 
ДЕПУТАТОВ

ПРЕДПРИНИмАТЕльсТВО: ПРАкТИчЕскАЯ ПОДДЕРжкАМеры, предприниМаеМые 
на ЮжноМ Урале для развития 
Малого и среднего бизнеса, 
приносят свои положительные 
резУльтаты. в регионе 
Увеличивается количество 
желаЮщих попробовать свои 
силы на предприниМательскоМ 
поприще. к такоМУ выводУ 
пришли депУтаты 
регионального парлаМента, 
обсУдив на очередноМ 
заседании коМитета по 
эконоМической политике 
и предприниМательствУ 
инфорМациЮ об исполнении 
областного закона о развитии 
Малого и среднего бизнеса.

Константин Захаров, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 

Челябинской области, председатель комитета 
по экономической политике 

и предпринимательству 
(фракция «Единая Россия»):

Созданная в Челябинской области инфраструктура для развития малого и 
среднего бизнеса заслуживает положительной оценки. В частности, очень 
эффективно работает «Территория бизнеса» – проект, реализованный 

Фондом развития малого и среднего предпринимательства. Его работа призна-
на одной из лучших практик в России и рекомендована к реализации в других 
субъектах Российской Федерации.

Однако, как известно, нет предела совершенству. Необходимо и дальше развивать фонд микрофинан-
сирования бизнеса, поскольку есть потребность в льготных кредитах, также необходимо уделить большее 
внимание не только уже действующему бизнесу, но и впервые зарегистрированным предпринимателям, 
предлагая им готовые бизнес-решения и их сопровождение. Думаю, стоит изучить опыт других россий-
ских регионов по реализации ярких бизнес-проектов.

О
сновным инструментом реализации областного 
закона в прошлом году стали три государствен-
ные программы: «Развитие предприниматель-

ства», «Развитие сельского хозяйства» и «Вовлечение 
молодежи в предпринимательскую деятельность». В 
рамках каждой из них предусмотрены финансовые, 
имущественные, информационные, консалтинговые 
формы поддержки не только для начинающих пред-
принимателей, но и для тех, кто ведет свой бизнес не 
один год.

Если говорить о финансовой поддержке, то в про-
шлом году в рамках муниципальных и областных госу-
дарственных программ на эти цели было направлено 
порядка 1 миллиарда 200 миллионов рублей. Благодаря 
выделенному финансированию адресную помощь по-
лучили 987 предприятий малого бизнеса.

Ирина Яббарова
Начало. Продолжение на стр. 2

владимир МЯКуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

Международный день защиты детей – замечательный праздник, 
первый день лета и начала каникул, самого прекрасного времени, 
когда открываются новые пути и возможности, появляются вер-

ные друзья, исполняются желания и сбываются мечты.
В то же время он призван напомнить взрослым об ответственности, 

которую мы несем за юное поколение. Дети – это бесценный дар, самое 
дорогое, что у нас есть. И мы должны сделать все возможное, чтобы 
они смогли реализовать себя в жизни, найти свое место в обществе. 

Поэтому забота о каждом ребенке, защита его жизни, здоровья, создание условий для полноценного 
развития являются сегодня одним из приоритетных направлений работы депутатов Законодательного 
Собрания. 

Но какими бы обширными ни были социальные гарантии и государственные программы, они никог-
да не смогут  заменить детям родительской любви и домашнего уюта. Давайте помнить об этом 
не только 1 июня, но и каждый день! Желаю всем юным жителям Челябинской области здоровья, 
хороших друзей и веселых каникул! А каждой семье – счастья, добра и благополучия!
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НакаНуНе МеждуНародНого дНя защиты детей 
в областНоМ парлаМеНте состоялось очередНое заседаНие 
обществеННого совета по реализации федеральНого 
партийНого проекта «Новая школа» в челябиНской области. 
открывая заседаНие, депутат региоНальНого парлаМеНта, 
руководитель проекта Николай яНов (фракция «едиНая 
россия») заМетил, что среди теМ, которые выНосятся 
На обсуждеНие, Нет второстепеННых, каждая из Них 
зНачиМа, поскольку касается подрастающего поколеНия.

В 
ходе очередного за-
седания участники 
встречи обсудили реа-

лизацию государственной про-
граммы «Содействие созданию 
в Челябинской области (исходя 
из прогнозируемой потреб-

ности) новых мест в общеоб-
разовательных организациях» 
на 2016 – 2025 годы в Челя-
бинском городском округе». О 
планах в рамках программы 
участникам встречи рассказала 
председатель комитета по де-

лам образования города Челя-
бинска Светлана Портье.

Статистические данные по-
казывают, что школьников и до-
школьников в южноуральской 
столице год от года становится 
больше. Если еще в прошлом 

году в электронной очереди на 
получение места в детском саду 
числилось порядка 34 тысяч 
малышей, то уже в этом году их 
количество увеличилось до 37 
тысяч человек. При этом льви-
ная доля малышей – в возрасте 

от двух лет. Что касается школь-
ников, то предполагается, что в 
новом учебном году за парты 
сядет порядка 15 тысяч перво-
клашек, а покинут школьные 
стены пять тысяч выпускников. 

Среди наиболее проблемных 

районов города, где ощущается 
острый дефицит мест как в дет-
ских садах, так и в школах, – те, 
где сконцентрированы новые 
микрорайоны, поскольку имен-
но в них в основном проживают 
молодые семьи с детьми.
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Ирина Яббарова

ПРЕДПРИНИмАТЕльсТВО: ПРАкТИчЕскАЯ ПОДДЕРжкА
П

ри этом особое внимание 
уделялось поддержке про-
изводственных, промыш-

ленных, сельскохозяйственных на-
правлений.

Финансовая поддержка была на-
правлена на модернизацию пред-
приятий малого бизнеса, создание 
новых рабочих мест. Так, за прошлый 
год было создано более 1400 новых 
рабочих мест, сохранено более 10,5 
тысячи рабочих мест.

Отдельно стоит сказать о финан-
совой помощи моногородам. За про-
шлый год субсидии из региональной 
казны получили 12 моногородов. Об-
щая сумма субсидирования – 56,7 
миллиона рублей. В данном случае 
на условиях софинансирования 
финансовую помощь получили 83 
предприятия бизнеса, порядка двух 
с половиной тысяч рабочих мест уда-
лось сохранить, создано 580 новых 
рабочих мест.

На сегодняшний день на терри-
тории Челябинской области активно 
реализуются и федеральные меры 
финансовой поддержки. Так, напри-
мер, достигнуты договоренности с 
рядом крупнейших банков, которые 
готовы предоставлять кредиты пред-
приятиям малого бизнеса под 6,5 
процента годовых. Разница в дохо-
дах банкам компенсируется за счет 
субсидий из федерального бюджета.

Снижение налоговой нагрузки 
за счет снижения ставок налога для 

приоритетных видов деятельности 
при упрощенной схеме налогообло-
жения, введение патентной системы, 
«налоговые каникулы» – все это так-
же оказало существенную финансо-
вую поддержку для бизнеса. 

В ближайших планах органов 
власти Челябинской области – рас-
смотреть возможность снижения 
налоговой нагрузки для бизнеса по 
упрощенной системе налогообложе-
ния. Решение будет приниматься с 
учетом приоритетных направлений, 
определенных стратегией социально-
экономического развития региона до 
2035 года.

Что касается имущественной под-
держки, предоставляемой предпри-
ятиям малого и среднего бизнеса, то 
речь идет о льготной аренде недви-
жимости, возможностях воспользо-
ваться услугами одного из четырех 
бизнес-инкубаторов.

Также для объектов малого и сред-
него предпринимательства разработа-
ны и действуют меры информацион-
ной и консалтинговой поддержки, реа-
лизуются различные образовательные 
проекты и направления.

ТерриТория бизнеса
Среди наиболее знаковых проек-

тов, в рамках которых предостав-
ляется комплексная помощь малым 
предприятиям, – объединение ин-
ститутов поддержки предпринима-
тельства в многофункциональном 
центре для бизнеса «Территория биз-

неса», который реализован Фондом 
развития малого и среднего пред-
принимательства. Только за год своей 
работы «Территорией бизнеса» было 
оказано порядка 25 тысяч различных 
услуг. Будущим предпринимателям 
помогают не только зарегистриро-
вать свой бизнес, предоставляют все 
необходимое сопровождение по его 
ведению, выдают микрокредиты 
на выгодных условиях, но и готовы 
оказать поддержку в сертификации 
продукции, получении инженерно-
исследовательских услуг. 

При этом, как обратил внимание 
генеральный директор Фонда раз-
вития малого и среднего предпри-
нимательства Челябинской области 
Артур Юсупов, проект планируется 
развивать и дальше. Уже в ближай-
шее время на портале «Территория 
бизнеса» будет запущен «Личный 
кабинет», где каждый предприни-
матель сможет зарегистрироваться, 
отслеживать статус своих заявок и 
обращений, получать расширенную 
информацию. К тому же предполага-
ется, что своя «Территория бизнеса» в 
скором времени появится в муници-
палитетах области. Пилотный проект 
планируется запустить в Златоусте, в 
дальнейшем – расширить его охват. 
Еще одно новшество, которое будет 
запущено уже в этом году, – мобиль-
ное приложение для бизнеса. В на-
стоящее время оно дорабатывается.

Эффективная работа не осталась 
незамеченной на федеральном уров-

не. По итогам 2017 года Агентством 
стратегических инициатив проект 
«Территория бизнеса» был признан 
лучшей практикой реализации сер-
висной модели поддержки малого 
бизнеса по версии Министерства эко-
номического развития Российской 
Федерации.

Обсуждая тему, депутаты вы-
разили единогласное мнение о том, 
что все принятые меры, направлен-
ные на развитие малого и среднего 
предпринимательства, благоприятно 
сказываются на бизнес-климате ре-
гиона. Также законодатели озвучили 
ряд предложений.

Так, парламентарий Владимир Пе-
резолов (фракция «Единая Россия») 
считает необходимым развивать в 
рамках «Территории бизнеса» услуги 
по подбору кадров, поскольку ряд 
начинающих предпринимателей ис-
пытывают дефицит сотрудников.

Комментируя предложение, Ар-
тур Юсупов обратил внимание, что 
подобное направление работы в 
рамках «Территории бизнеса» по-
степенно внедряется. Не так давно 
был заключен контракт с «Фабрикой 
кадров» – предприятием, которое 
специализируется на подборе пер-
сонала. 

Депутат Михаил Махов (фракция 
КПРФ) считает необходимым вклю-
чить в перечень приоритетных про-
ектов предпринимательства сферу 
туризма. По его мнению, муници-
пальные образования Челябинской 

области не уделяют должного внима-
ния этой отрасли экономики.

Замечание парламентария про-
комментировал министр экономиче-
ского развития Сергей Смольников, 
который заметил, что в Стратегии 
экономического развития области 
прописан ряд мер для развития тури-
стического направления на Южном 
Урале, кроме того, несколько муни-
ципальных образований определили 
туризм в качестве своей основной 
специализации.

Подводя итоги обсуждения, за-
меститель председателя Законо-
дательного Собрания Челябинской 
области, руководитель комитета по 
экономической политике и предпри-
нимательству Константин Захаров 
(фракция «Единая Россия») обратил 
внимание на то, что наравне с уже 
действующим бизнесом не стоит за-
бывать о вновь создаваемых пред-
приятиях. Зачастую начинающий 
бизнесмен не имеет даже обще-
го представления о том, что такое 
предпринимательство, какие пер-
вые шаги сделать для того, чтобы 
бизнес стал успешным.

Сергей Смольников пообещал 
учесть все озвученные парламента-
риями предложения, при этом до-
бавил, что для начинающих пред-
принимателей в области действуют 
образовательные программы: «Ты 

– предприниматель», «Азбука пред-
принимателей», «Школа предприни-
мателей» и т. д.

Продолжение. Начало на стр. 1

В 
первую очередь речь идет о 
строящихся микрорайонах в 
поселке Чурилово, о Тополи-

ной аллее и микрорайоне Парковом.
На строительство новых школ из 

областного бюджета в этом году вы-
делено 2 миллиарда 642,9 миллиона 
рублей. 

На эти деньги планируется начать 
строительство в микрорайоне № 27 на 
проспекте Победы. Образовательное 
учреждение рассчитано на 825 детей. 
Еще одна школа появится в микро-
районе Яблочном Тракторозаводского 
района Челябинска. Ее «мощность» 
составит 1100 человек. Кроме того, в 
скором будущем свои двери распахнет 
новая школа на Краснопольской пло-
щадке, в микрорайоне № 55. Здесь смо-
гут учиться до полутора тысяч ребят.

Помимо этого, принято решение о 
выделении Челябинску из федераль-
ного бюджета дополнительных субси-
дий в сумме 243,2 миллиона рублей на 
выкуп здания школы в микрорайоне 
«Ньютон». Учебное заведение сможет 
принять до 1100 человек.

Новые школы появятся в ряде тер-
риторий области. Так, в микрорайоне 
№ 144 города Магнитогорска планиру-
ется открыть школу на 825 человек, а 
в 145-м микрорайоне будет построена 
школа на тысячу учеников.

С нетерпением ждут открытия но-
вой школы жители поселка Есаульского 
Сосновского муниципального района. 
Здесь смогут учиться до 500 ребят.

На 300 мест планируется построить 

школу в деревне Сарафаново Чебар-
кульского муниципального района.

Реализация всех проектов находит-
ся на контроле у областных парламен-
тариев и членов Общественного совета.

информационные 
Технологии

Еще одна тема, которой участ-
ники встречи уделили внимание, – 
обеспеченность образовательных 
организаций высокоскоростным 
подключением к Интернету. Как об-
ратила внимание первый замести-
тель министра образования и науки 
Челябинской области Елена Коузова, 
уровень обеспеченности учреждений 
образовательной системы Интерне-
том – сто процентов. Однако в ряде 
организаций оставляет желать луч-
шего скорость Сети. Во многом это 
объясняется географическими и тех-
ническими возможностями. Еще одна 
проблема, на которую регулярно жа-
луются руководители образователь-

ных учреждений, – слишком дорогой 
трафик, стоимость которого подчас не 
по карману детским садам и школам. 
Тем не менее областным министер-
ством образования и науки делается 
все, чтобы устойчивый Интернет для 
полноценного образовательного про-
цесса был в каждом учреждении. Эта 
необходимость во многом объясня-
ется большим количеством дистан-
ционных образовательных программ, 
которые в настоящее время реализу-
ют многие организации.

Параллельно идет решение ка-
дрового вопроса. Стоит отметить, что 
уровень образовательной и профес-
сиональной подготовки специалистов 
в сфере компьютерных и информа-
ционных технологий на Южном Ура-
ле – один из самых высоких. И после 
окончания вуза молодые специалисты 
получают приглашения из разных ком-
паний и предприятий, в том числе на-
ходящихся в других регионах. Именно 
поэтому, по словам Елены Коузовой, 

основная задача, стоящая перед ми-
нистерством образования и науки ре-
гиона, – сделать все, чтобы молодые 
специалисты оставались в области, а не 
уезжали в другие субъекты Российской 
Федерации.

Еще одно важное направле-
ние – обеспечение информационной 
безопасности детей. На сегодняшний 
день в школах внедрены необходимые 
системы защиты от сомнительных 
интернет-ресурсов, кроме того, в обла-
сти внедряются программы родитель-
ского контроля. Участники заседания 
призывают всех мам и пап активно 
пользоваться подобными программа-
ми, чтобы иметь возможность контро-
лировать своих детей в Международ-
ной паутине.

ДеТские саДы – ДеТям
На заседании Общественного сове-

та его участники подвели итоги област-
ного конкурса «Детские сады – детям». 
Напомним, конкурс проводится с 2010 

года по инициативе председателя Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области Владимира Мякуша (фракция 
«Единая Россия»). С 2018 года област-
ной конкурс «Детские сады – детям» 
реализуется в рамках федерального 
партийного проекта «Новая школа». 
Основная его цель – выявить инно-
вации в сфере дошкольного образо-
вания, повысить престиж профессии 
воспитателя, а также повара, меди-
цинского работника, инструктора 
физической культуры. Помимо этого, 
конкурс направлен на поддержку 
частных инициатив в регионе.

Конкурс традиционно проводил-
ся по девяти номинациям. В общей 
сложности поступило 230 заявок по 
восьми номинациям. К сожалению, в 
этом году не поступило ни одной за-
явки в номинации «Лучший частный 
детский сад».

Конкурсная комиссия уже опреде-
лила победителей. Предполагается, что 
награждение состоится в Международ-
ный день защиты детей.

РАЗВИТИЕ ОБРАЗОВАНИЯ – ОДИН ИЗ ПРИОРИТЕТОВ 
РАБОТЫ ДЕПУТАТОВ

с 2018 гОДА ОБлАсТНОй кОНкУРс «ДЕТскИЕ сАДЫ 
– ДЕТЯм» РЕАлИЗУЕТсЯ В РАмкАх фЕДЕРАльНОгО 
ПАРТИйНОгО ПРОЕкТА «НОВАЯ шкОлА». ОсНОВНАЯ 
ЕгО цЕль – ВЫЯВИТь ИННОВАцИИ В сфЕРЕ 
ДОшкОльНОгО ОБРАЗОВАНИЯ. ПОмИмО эТОгО, 
кОНкУРс НАПРАВлЕН НА ПОДДЕРжкУ чАсТНЫх 
ИНИцИАТИВ В РЕгИОНЕ.
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Продолжение. Начало на стр.1
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З
ащита прав и законных ин-
тересов предпринимателей 

– основная цель работы ин-
ститута бизнес-омбудсмена.

В числе приоритетных задач 
– работа с обращениями бизнес-
сообщества. За последние пять лет 
в адрес уполномоченного по защите 
прав предпринимателей поступило 
1622 обращения, более 60 процентов 
обращений были признаны обосно-
ванными, поскольку жалобы о на-
рушении прав предпринимателей в 
ходе проверки подтвердились. Что 
касается 2017 года, то за прошедшие 
12 месяцев в адрес Александра Гон-
чарова поступило 527 обращений.

Для защиты прав предпринима-
телей были использованы все имею-
щиеся в арсенале бизнес-омбудсмена 
возможности, в том числе судебные 
разбирательства, а также досудеб-
ные урегулирования споров.

Кроме того, аппарат уполномочен-

ного по защите прав предпринимате-
лей, его общественные представители, 
а также члены общественного экс-
пертного совета принимают активное 
участие в законотворческом процессе, 
оценке регулирующего воздействия 
законопроектов и действующих нор-
мативных актов. Так, в прошлом году 

была проведена экспертиза 70 нор-
мативных правовых актов, которые 
затрагивают права и законные инте-
ресы предпринимателей. По резуль-
татам этой работы подготовлено 47 
заключений, при этом 28 предложе-
ний бизнес-омбудсмена были учтены 
разработчиками законов.

По словам Александра Гончарова, 
благодаря совместной работе с де-
путатским корпусом были внесены 
изменения в областные законы: «О 
налоге на имущество организаций», 
«О снижении налоговой ставки на-
лога на прибыль для отдельных ка-
тегорий налогоплательщиков», «Об 
установлении случаев, при которых 
не требуется получение разрешения 
на строительство на территории Че-
лябинской области» и т. д.

Помимо этого утверждены пе-
речни местностей Южного Урала, в 
которых предприниматели вправе 
не применять контрольно-кассовую 
технику или применять ее в режи-
ме, не предусматривающем онлайн-
передачу фискальных данных.

– Моя основная задача – обеспе-
чить защиту прав предпринимателей 
и сделать все, чтобы в регионе была 
создана комфортная среда для биз-
неса, – обратил внимание Александр 
Гончаров. – К сожалению, не все си-
стемные проблемы, с которыми мы 

сталкиваемся из года в год, удается 
решить. Среди них – проблемы, свя-
занные с земельными отношениями, 
арендой и т. д. Тем не менее многое 
удалось сдвинуть с мертвой точки, в 
настоящее время бизнес в регионе 
действительно получает серьезную 
поддержку и помощь. Для этого в об-
ласти созданы различные институты 
поддержки предпринимательского 
сообщества, реализованы различные 
механизмы взаимодействия. Но все 
это стало возможным лишь благода-
ря тесному и открытому сотрудниче-
ству с депутатами и правительством 
региона.

В ходе обсуждения парламента-
рии высоко оценили работу бизнес-
омбудсмена и его аппарата, а также 
поблагодарили за продуктивное со-
трудничество с депутатским корпу-
сом.

– Деятельность аппарата уполно-

моченного по защите прав предпри-
нимателей в Челябинской области 
Александра Гончарова – одна из са-
мых эффективных в Российской Фе-
дерации, – выразил общее мнение 
заместитель председателя Законода-
тельного Собрания, председатель ко-
митета по экономической политике 
и предпринимательству Константин 
Захаров (фракция «Единая Россия»). 

– Работа по защите законных интере-
сов предпринимательского сообще-
ства отлажена, ряд поступающих во-
просов и обращений решается опера-
тивно, тщательно прорабатывается 
каждый вопрос.

Добавим, что на очередном за-
седании Законодательного Собрания 
Челябинской области, которое на-
значено на конец мая, Александру 
Гончарову предстоит доложить о ре-
зультатах своей деятельности всему 
депутатскому корпусу.

ЗАщИТА ДлЯ БИЗНЕсА
деятельность УполноМоченного по защите прав предприниМателей 
в челябинской области александра гончарова – одна из саМых 
эффективных в российской федерации. в этоМ Убеждены депУтаты 
областного парлаМента. на очередноМ заседании коМитета 
по эконоМической политике и предприниМательствУ законодатели 
подробно проанализировали работУ бизнес-оМбУдсМена 
за прошедший год.

1622 ОБРАщЕНИЯ 
от представителей бизнеса 
поступило в адрес 
уполномоченного по защите 
прав предпринимателей 
за последние пять лет;
за 2017 год поступило
 

527 ОБРАщЕНИй 
от предпринимателей. 

среди обращений –

 13 кОллЕкТИВНЫх. 

Н
а майском заседании парла-
ментарии обсудили вопросы 
доступности медицинской 

помощи южноуральцам в рамках трех-
уровневой системы. Именно подобная 
форма медицинского обслуживания 
признана наиболее рациональной. 

Первый уровень предполагает 
оказание медико-санитарной, в том 
числе первичной специализированной 
медицинской помощи, а также скорой 
медицинской помощи в центральных 
районных больницах, городских район-
ных участковых больницах, городских 
поликлиниках или станциях скорой по-
мощи. 

Второй уровень – это оказание 
специализированной (за исключением 
высокотехнологичной) медицинской 
помощи в медицинских организациях, 
имеющих в своей структуре специали-
зированные межрайонные отделения 
или центры, а также в диспансерах и  
многопрофильных  больницах.

Что касается третьего уровня, то 
здесь речь идет об оказании специали-
зированной, в том числе высокотехно-
логичной медицинской помощи.

В Челябинской области трехуров-
невая медицинская помощь предо-
ставляется по всем направлениям. За 
прошлый год объем оказания вы-
сокотехнологичной медицинской по-

мощи в нашем регионе вырос на 10,3 
процента.

Так, в регионе открыты и успешно 
работают семь сосудистых центров 
и пять первичных сосудистых отде-
лений.

 Открыты шесть сосудистых отде-
лений, задача которых обеспечивать 
качественной медицинской помо-
щью пациентов с острым нарушени-
ем мозгового кровообращения. 

Кроме того, на Южном Урале соз-
даны и эффективно работают пять 
межрайонных травматологических 
центров. В прошлом году произве-
дено тотальное эндопротезирование 
коленного сустава 1807 пациентам.

Еще в 2010 году началось фор-
мирование трехуровневой системы 
оказания медицинской помощи бе-
ременным женщинам, роженицам, 
а также их малышам. За восемь лет в 
регионе удалось создать качествен-
ную базу, которую представляют 23 
медицинских учреждения родовспо-
можения первого уровня. На вто-
ром уровне работают два межрай-
онных перинатальных центра, три 
межрайонных родильных дома и 18 
учреждений родовспоможения. Что 

касается третьего уровня, то здесь 
действует федеральная клиника, 
созданная при Южно-Уральском 
государственном медицинском уни-
верситете, и областной перинаталь-
ный центр.

Кроме того, в области организована 
трехуровневая система пренатальной 

диагностики. За последние пять лет она 
доказала свою эффективность: количе-
ство недиагностированных врожден-
ных пороков развития у малышей оста-
ется на стабильно низком уровне.

Если говорить о предоставлении 
медицинской помощи детям, то здесь 
также успешно развивается трехуров-

невая система. На первом уровне рабо-
тают 85 медицинских учреждений: 66 
больниц и детских поликлиник, семь 
домов ребенка, три центра восстано-
вительной медицины, шесть детских 
санаториев. Второй уровень включает 
в себя 14 медицинских организаций 
и три реабилитационных центра. На 
третьем уровне действуют пять учреж-
дений, которые предоставляют высоко-
технологичную медицинскую помощь. 

Кроме того, развиваются выездные 
формы оказания медицинской помощи 
детям. Принято решение реализовать в 
регионе Концепцию ранней помощи 
и создать единую реабилитационную 
среду. Это работа признана приоритет-
ной в деятельности педиатрической 
службы.

Несмотря на все видимые успехи, 
Александр Журавлев обратил внима-
ние, что в областной парламент по-
ступают обращения и жалобы граждан 
на систему здравоохранения. Основ-
ной вал обращений касается уровня 
доступности медицинской помощи.

– Этот вопрос на сегодняшний день 
один из самых важных, – считает 
председатель комитета по социаль-
ной политике. – Именно здесь много 
жалоб от граждан, а значит, нам не-
обходимо держать руку на пульсе, 
чтобы понимать, в каком направле-
нии движется система здравоохра-
нения. 

В ходе обсуждения вопроса пар-
ламентарии приняли решение  за-
просить независимую оценку степе-
ни доступности медицинской помо-
щи жителям Челябинской области. 
Кроме того, решено обратиться ко 
всем депутатам Законодательного 
Собрания с просьбой предоставить 
в адрес комитета по социальной 
политике информацию об уровне 
доступности системы здравоохране-
ния в каждом избирательном округе. 
Александр Журавлев заверил: вся 
поступившая в комитет информация 
будет проанализирована, по резуль-
татам будут определены направле-
ния работы.

по МнениЮ заМестителя 
председателя законодательного 
собрания челябинской области, 
рУководителя коМитета по 
социальной политике александра 
жУравлева (фракция «единая 
россия»), в вопросах развития 
систеМы здравоохранения важно 
постоянно держать рУкУ на пУльсе. 
иМенно поэтоМУ данная теМа 
регУлярно оказывается в центре 
вниМания депУтатов на 
заседании коМитета по 
социальной политике.

александр Журавлев, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по социальной политике 
(фракция «Единая Россия»):

Вопросы здравоохранения постоянно обсуждаются на заседаниях комитета 
по социальной политике, поскольку эта тема одна из самых болезненных 
для жителей региона. В Законодательное Собрание Челябинской области 

поступают жалобы на уровень доступности медицинской помощи, граждане 
порой не могут попасть к узкому специалисту, получить важную консультацию. 
Конечно, многие жалобы обоснованны, и мы стараемся реагировать на каждое 
такое обращение.

Что касается трехуровневой системы оказания медицинской помощи, она себя 
давно зарекомендовала. Простой, но крайне важный пример: благодаря оказанию 
трехуровневой медпомощи почти в два раза удалось снизить уровень смертности 
среди южноуральцев, попавших в дорожно-транспортное происшествие. Также 
эффективно работает трехуровневая система в лечении сердечно-сосудистых за-
болеваний, здесь тоже наблюдается снижение количества летальных исходов.  

Но, к сожалению, есть ряд нерешенных проблем. Именно поэтому принято ре-
шение проанализировать все обращения и жалобы граждан, чтобы понять, 
какие меры предпринять для решения имеющихся вопросов. Могу заверить, 
что вопросы здравоохранения и впредь будут на контроле депутатов.

НА 10,3 ПРОцЕНТА 
УВЕлИчИлсЯ ОБъЕм 
ОкАЗАНИЯ 
ВЫсОкОТЕхНОлОгИчНОй 
мЕДИцИНскОй ПОмОщИ 
В чЕлЯБИНскОй ОБлАсТИ.

мЕДИцИНскАЯ ПОмОщь: ВОПРОс ДОсТУПНОсТИ 

Константин Захаров, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 

Челябинской области, председатель комитета 
по экономической политике 

и предпринимательству (фракция «Единая Россия»):
Депутаты оценивают деятельность института уполномоченного по защите 
прав предпринимателей на самом высоком уровне. Его эффективная работа 
заметна во всех сферах бизнеса. Более того, деятельность аппарата 

прозрачна. Александру Гончарову удается соблюсти баланс всех интересов, 
будь то предпринимательское сообщество или власть.

Ирина Яббарова. Фото Олега Каргаполова

Новости коМитетов
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К
ак обратил внимание пред-
седатель комитета по стро-
ительной политике и ЖКХ 

Олег Голиков (фракция «Единая Рос-
сия»), реализация программы «Жилье 
для российской семьи» началась еще 
четыре года назад, Южный Урал под-
ключился к работе в мае 2014 года. 31 
декабря 2017 года государственная 
программа завершилась, однако ре-
зультаты далеки от тех целей, которые 
изначально были поставлены.

За четыре года действия про-
граммы планировалось реализовать 
в общей сложности 16 проектов по 
строительству жилья эконом-класса. 
К окончанию программы область 
должна была ввести в эксплуатацию 
более 770 тысяч квадратных метров 
подобного жилья. Однако на конец 
2017 года в эксплуатацию было вве-
дено всего лишь 98 тысяч квадрат-
ных метров жилья эконом-класса, 
это порядка 14 процентов от запла-
нированного объема.

За время действия программы 
эконом-жилье появилось в поселке 
Западный микрорайна Вишневая 
горка, в микрорайоне Чурилово горо-
да Челябинска и в поселке Рощино.

Любопытно, что на фоне пода-
вляющего большинства других рос-
сийских регионов ситуация со стро-
ительством жилья эконом-класса в 
рамках программы в Челябинской 
области обстоит относительно непло-
хо. Если говорить о реализации про-
граммы на всероссийском уровне, то 
изначально планировалось ввести 
в эксплуатацию не менее 25 мил-

лионов квадратных метров эконом-
жилья по всей России. Однако уже 
в ходе реализации программы этот 
показатель был снижен до 19,4 мил-
лиона квадратных метров. В целом 
по итогам реализации программы 
«Жилье для российской семьи» на 
всероссийском уровне в эксплуата-
цию было введено всего два милли-
она квадратных метров такого жилья. 
Это чуть больше десяти процентов от 
заявленного объема.

Результатами реализации про-
граммы заинтересовалась Счетная 
палата Российской Федерации, кото-
рая инициировала проверку. По ито-
гам работы Счетной палаты аудито-
ры дали заключение: программа не 
является системой взаимосвязанных 
по целям и задачам мероприятий и 
по большому счету представляет со-

бой лишь декларацию о намерениях. 
Кроме того, по мнению специалистов 
контрольного ведомства, низкая эф-
фективность реализации программы 
свидетельствует об отсутствии долж-
ной подготовки к этой работе, про-
работки эффективного применения 
механизма поддержки со стороны 
Министерства строительства Россий-
ской Федерации и агентства по ипо-
течному жилищному кредитованию. 
Это в свою очередь не позволило 
снизить стоимость жилья на 20 про-
центов.

Негативное влияние на ход про-
граммы оказали и внесенные два 
года назад в федеральное законода-
тельство изменения, которые регла-
ментируют механизм компенсации 
застройщику средств, потраченных 
на создание инженерной сети.

В результате застройщику стало 
крайне невыгодно заходить на рынок 
строительства жилья эконом-класса, 
как итог – отказы строительных 
фирм от участия в программе.

В настоящее время застройщики, 
которые все-таки сдали в эксплуата-

цию возведенные жилые объекты, в 
течение полугода имеют возможность 
реализовать недвижимость эконом-
класса по цене 35 тысяч рублей за 
квадратный метр.

Если говорить о количестве граж-
дан, которые признаны участниками 
программы «Жилье для российской 
семьи» в Челябинской области, то 
в общей сложности это 4174 южно-
уральца. Почти две тысячи человек 

сумели приобрести жилье в рамках 
программы. Более того, до 31 июня 
текущего года участники программы 
еще могут воспользоваться своим 
правом и приобрести жилье эконом-
класса.

Комментируя проблемную тему, 
Олег Голиков обратил внимание, что 
вопрос требует проработки не только 
на региональном, но и на федераль-
ном уровне.

жИльЕ ДлЯ мОлОДОй сЕмьИ: сИсТЕмНАЯ ПРОБлЕмА
госУдарственная програММа 
«жилье для российской сеМьи», 
к сожалениЮ, не оправдала 
возложенных на нее надежд 
по активноМУ развитиЮ жилья 
эконоМ-класса. в причинах 
низкой резУльтативности 
програММы пытались 
разобраться депУтаты областного 
парлаМента на МайскоМ 
заседании коМитета 
по строительной политике 
и жилищно-коММУнальноМУ 
хозяйствУ.

олег ГолиКов, председатель комитета 
Законодательного Собрания по строительной 

политике и жилищно-коммунальному хозяйству 
(фракция «Единая Россия»):

Несмотря на то, что реализация программы завершилась, решить про-
блему со строительством жилья эконом-класса так и не удалось. Именно 
поэтому внимание к этому вопросу нужно поднимать не только на 

региональном, но и на федеральном уровне. Ведь надо понимать, что когда 
принятый закон пробуксовывает, это сказывается на качестве жизни наших 
граждан, в целом на экономике регионов, страны.

Стоит добавить, что на сегодняшний день Челябинская область приняла 
решение запустить пилотный проект по строительству арендного жилья со-
циального найма. Это в определенной степени перекликается с программой 
«Жилье для российской семьи». Арендное жилье будет предоставляться 
отдельным категориям граждан при соблюдении определенных усло-
вий.

1958 гРАжДАН 

с мая 2014-го по апрель 2018 
года смогли воспользоваться 
своим правом на приобрете-
ние жилья эконом-класса в 
рамках программы. в общей 
сложности участниками про-
граммы «жилье для молодой 
семьи» признано   

4174 чЕлОВЕкА.

в трех территориях челябинской области было построено жилье 
эконом-класса в рамках программы «жилье для молодой семьи»: 
в поселке западный микрорайона вишневая горка, в микрорайоне 
чурилово города челябинска и в поселке рощино.

кстати

Б
ыло отмечено, что площадь земель 
сельскохозяйственного назначения в Че-
лябинской области составляет почти 5,2 

млн га. Из них площадь сельскохозяйственных 
угодий – 4,7 млн, в том числе площадь пашни – 2 
млн га, пастбищ – 1, 2 млн га, сенокосов – 485 тыс. 
га, залежей – 50 тыс. га и многолетних насажде-
ний – 20 тыс. га. Земли сельскохозяйственного 
назначения, занятые зданиями, сооружениями, 
внутрихозяйственными дорогами, лесными на-
саждениями, поверхностными водными объек-
тами занимают 465 тыс. гектаров.

В 2017 году увеличены посевные площади 
на 30 тыс. га, вовлечены в сельскохозяйствен-
ный оборот 24 тыс. га неиспользуемых земель 

сельскохозяйственного назначения (залежные 
земли). Таким образом, на 1 января 2018 года 
площадь не используемой по целевому на-
значению пашни составила 714 тыс. гектаров. 
В 2018 году планируется вовлечь в сельскохо-
зяйственный оборот еще 26 тыс. га неисполь-
зуемых земель.

Для стимулирования сельхозтоваропро-
изводителей к эффективному использованию 
земель сельскохозяйственного назначения 
выделялись субсидии из областного бюджета 
на возмещение части затрат, связанных с во-
влечением земель в оборот, в размере 10 млн 
руб. В 2018 году на указанные цели планирует-
ся выделить в два раза больше средств.

В 2017 году Россельхознадзор по Челябин-
ской области выявил 528 нарушений земель-

ного законодательства на площади 16 тыс. 
га. По результатам проверок было выдано 
59 предостережений и 176 предписаний об 
устранении нарушений, составлено 319 про-
токолов об административных правонаруше-
ниях. Оштрафованы 12 юридических лиц, один 
индивидуальный предприниматель, один ор-
ган местного самоуправления, 93 физических 
лица, 16 должностных лиц. Всего было вы-
писано административных штрафов на сумму 
2,3 млн руб.

Более 70% правонарушений связаны с не-
использованием земельных участков из зе-
мель сельскохозяйственного назначения для 
ведения сельскохозяйственного производства, 
с невыполнением установленных требований 
и обязательных мероприятий по улучшению, 

защите земель и охране почв, недопущению 
зарастания сельскохозяйственный земель сор-
ной и древесно-кустарниковой растительно-
стью, с захламлением отходами производства 
и потребления.

По 23 предостережениям нарушения были 
устранены. В результате исполнения пред-
писаний 3,2 тысячи га земель сельскохозяй-
ственного назначения вовлечены в сельско-
хозяйственный оборот. Ликвидировано 6 
свалок, расположенных на землях сельскохо-
зяйственного назначения, площадью около 8 
га. Проводятся аукционы по продаже изъятых 
у собственников неиспользуемых земельных 
участков из земель сельскохозяйственного на-
значения общей площадью 36 га (Агаповский и 
Троицкий районы).

цЕННОсТь сЕльскОхОЗЯйсТВЕННЫх ЗЕмЕль

Ирина Яббарова
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вопрос рационального и эффективного 
использования Участков из зеМель 
сельскохозяйственного назначения 
обсУдили депУтаты на заседании коМитета 
по аграрной политике
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Ирина Яббарова

З
а прошедший отопительный 
сезон в регионе не случилось 
ни одного серьезного ЧП, что, 

пожалуй, говорит о качественной 
подготовительной работе, которая в 
области начинается еще весной. Что 
касается тех аварий, которые все-
таки произошли, они носили локаль-
ный характер и устранялись в макси-
мально оперативные сроки.

В настоящее время уже началась 
подготовка к следующему отопитель-
ному сезону. Для снижения вероят-
ности аварий и повышения опера-
тивности их ликвидации планируется 
проведение противоаварийных тре-
нировок и формирование аварийных 
запасов. 

Муниципальные образования и 
предприятия   жилищно-коммунально-
го хозяйства  планируют пополнить свои 
запасы для эффективного проведения 
отопительного сезона почти на 104 
миллиона рублей. Что касается област-
ных запасов, то они остались прежни-
ми – четыре передвижные котельные, 
четыре передвижные электростанции, 
десять трансформаторных подстанций. 
Кроме того, в распоряжении области 
имеется все необходимое на случай 
ликвидации сложных аварий.

На подготовку к следующей зиме 
из областной казны выделено 350 
миллионов рублей. Все муниципаль-
ные образования уже получили соот-
ветствующее финансирование. Ряд 
территорий провели торги и заклю-
чили необходимые контракты, как 
результат – приступили к проверке 
сетей и подготовке их к будущим хо-
лодам.

Все ремонтные работы планиру-
ется завершить до 1 сентября. До 
середины сентября должны быть 
завершены проверки готовности 
всех теплоснабжающих организаций, 
тепловых сетевых и потребителей. 
До 15 ноября Ростехнадзор прове-
дет основную проверку территорий, 
лишь после этого муниципалитеты 
получат паспорта готовности к ново-
му отопительному сезону.

голубое Топливо: 
вопрос финансирования

Обсуждая будущий отопитель-
ный сезон, парламентарии обратили 
внимание на то, что наличие газа 
в территориях во многом помогает 
пережить зиму. Однако, по словам 
депутатов, уровень газификации на-
селенных пунктов Южного Урала по-
прежнему оставляет желать лучше-
го. Причина – недостаточное финан-
сирование, а также нерасторопность 
некоторых глав на местах.

Обращая внимание на проблему 

обеспечения голубым топливом тер-
риторий региона, депутат областно-
го парламента Владимир Чебыкин 
(фракция «Единая Россия») заметил: 
на газификацию муниципалитетов в 
этом году выделено 505 миллионов 
рублей, при этом количество заявок 

– на три миллиарда рублей. 
Отвечая на замечание, замести-

тель министра строительства и ин-

фраструктуры Челябинской области 
Иван Белавкин прокомментировал, 
что в настоящее время все выде-
ленные бюджетные средства между 
территориями распределены. При 
этом финансирование определялось 
пропорционально численности на-
селения и уровня газификации. В 
первую очередь финансирование 
решено направить в те муниципали-
теты, где наиболее низкий уровень 
газификации. Прежде всего речь идет 
об Октябрьском, Нязепетровском, 
Уйском и Верхнеуральском муници-
пальных районах.

К сожалению, ряд территорий в 
этом году отказался от областного 
финансирования. Основная причина 

– отсутствие экспертизы на проектно-
сметную документацию. Среди «от-
казников» – город Копейск, который 
не получил заключение экспертизы 
и вынужден был отказаться от об-
ластных средств. С учетом этого об-
ластным минстроем проведен пере-
расчет, денежные средства, снятые 
с «отказников», перераспределены в 
пользу других муниципалитетов. 

Однако, несмотря на наличие газо 

вой проблемы, уровень газификации 
Челябинской области составляет 70 
процентов. Это, к слову, самый высо-
кий показатель среди других регио-
нов Уральского федерального округа. 
Благодаря такому охвату газовыми 
сетями Южный Урал нередко ставят в 
пример остальным субъектам Россий-
ской Федерации. Тем не менее депу-

таты считают необходимым уделять 
вопросу особое внимание, ведь в 
ряде территорий проектно-сметная 
документация давно готова, полу-
чено положительное заключение 
экспертизы, но населенный пункт 
вынужден ожидать своей очереди 
из-за недостаточного финансирова-
ния.

– Наличие газа дает толчок для 
развития населенного пункта, район-
ного центра, – акцентировал внима-
ние депутат областного парламента, 
первый заместитель председателя 
комитета по строительной политике 
и ЖКХ Александр Мотовилов (фрак-
ция «Единая Россия»). – Кроме того, 
это дает возможность создавать но-
вые рабочие места. Именно поэтому 
депутаты не должны оставаться в 
стороне от решения этого вопроса.

ЭффекТивное Тепло
Еще одна не менее серьезная 

проблема для Южного Урала – дей-
ствие неэффективных котельных. 
В прошлом году в регионе было 
ликвидировано 19 убыточных ко-
тельных: две – модернизировано и 
17 – построено. Расходы областного 
бюджета составили 79 миллионов 
рублей, денежные средства были 
направлены на подведение необхо-
димых сетей. 19 миллионов рублей 
на ликвидацию убыточных котель-
ных направили муниципальные 
образования. Однако львиная доля 
средств – 272 миллиона рублей – 
деньги инвесторов, которые взяли 
на себя обязательства по модерни-
зации и строительству котельных. 
Предполагается, что благодаря этой 
работе убытки областной казны сни-
зятся на 54 миллиона рублей.

Стоит отметить, что работы в дан-
ном направлении в регионе активно 
ведутся последние семь лет. Начи-
ная с 2011 года порядка ста инве-
сторов приняли решение взять на 
себя обязательства по ликвидации 
убыточных котельных, в результате 
объем убытков областной казны со-
кратился на 411 миллионов рублей.

В настоящее время в регионе на-
считываются 52 убыточные котель-
ные. Предполагается, что десять из 
них будут ликвидированы в этом 
году. 

Кстати, Челябинская область – в 
числе регионов-лидеров по заме-
не котельных, не каждый субъект 
может похвастаться такими резуль-
татами. И это несмотря на то, что 
за последние несколько лет темпы 
по ликвидации неэффективных ко-
тельных в области все же снизились. 
Причины, по мнению парламента-
риев, кроются в изменившемся в 
2016 году федеральном законода-
тельстве, в результате чего инвесто-
ры столкнулись с рядом сложностей, 
как следствие – снижение объема 
частных инвестиций. 

Подводя итоги обсуждения, де-
путаты приняли решение дополни-
тельно вернуться к рассмотрению 
проблем привлечения частных 
инвестиций и к выработке предло-
жений, направленных на создание 
привлекательных условий инве-
сторам, готовым финансировать 
модернизацию и строительство ко-
тельных.

за последние несколько лет 
в челябинской области были 
реконструированы 
и заменены 183 
неэффективные котельные.
объем убытков сократился 

на 411 млН РУБ.

2,4 млРД РУБ. –
 общий объем инвестиций, 
направленных 
на ликвидацию убыточных 
котельных;

1,5 млРД РУБ. –
 затраты областного бюджета.

ПОРЯДкА 70 ПРОцЕНТОВ 
НА сЕгОДНЯшНИй ДЕНь 
сОсТАВлЯЕТ УРОВЕНь 
гАЗИфИкАцИИ 
чЕлЯБИНскОй ОБлАсТИ. эТО 
сАмЫй ВЫсОкИй УРОВЕНь 
ПО УРАльскОмУ 
фЕДЕРАльНОмУ ОкРУгУ.
400 НАсЕлЕННЫх ПУНкТОВ 
РЕгИОНА ПОлНОсТью 
гАЗИфИцИРОВАНО.
ПОРЯДкА 20 мИллИАРДОВ 
РУБлЕй НЕОБхОДИмО 
южНОмУ УРАлУ, чТОБЫ 
ДОВЕсТИ ТЕмПЫ 
гАЗИфИкАцИИ 
ДО 80 ПРОцЕНТОВ.

олег ГолиКов, председатель комитета 
Законодательного Собрания по строительной политике 

и жилищно-коммунальному хозяйству 
(фракция «Единая Россия»):

 Вопросы газификации и ликвидации неэффективных котельных традиционно в 
числе приоритетных в регионе.

Если говорить о газификации, то здесь решение однозначное: необходимо до-
полнительное финансирование. Кроме того, большая работа должна проводиться и в 
самих муниципальных образованиях. Сейчас, к сожалению, есть территории, где главы 
не проявляют должной активности в решении этой проблемы. Именно поэтому мы, 
депутаты, должны выстроить четкую работу с такими территориями. Эту задачу я, как 
председатель комитета по строительной политике и ЖКХ, в ходе комитета обозначил 
всем своим коллегам.

Что касается неэффективных котельных, то для их ликвидации в первую очередь 
необходимо создавать инвестиционную привлекательность региона. Пока что этот во-
прос не решен. А потому было принято решение провести ряд совещаний и выработать предложения, направленные 
на создание привлекательных условий инвесторам, готовым финансировать мероприятия по модернизации и строи-
тельству котельных. 

итоги отопительного сезона 
и подготовка к следУЮщей зиМе 
традиционно вызываЮт 
У парлаМентариев живой 
интерес. на МайскоМ заседании 
коМитета по строительной 
политике и жилищно-
коММУнальноМУ хозяйствУ 
депУтаты проанализировали 
ситУациЮ, особое вниМание 
при этоМ Уделили вопросУ 
газификации МУниципальных 
образований челябинской 
области и работе по ликвидации 
Убыточных котельных.

ДЕПУТАТЫ ОцЕНИлИ ИТОгИ ОТОПИТЕльНОгО сЕЗОНА

До 15 ноября Ростехнадзор проведет основную проверку территорий, лишь после этого 
муниципалитеты получат паспорта готовности к новому отопительному сезону
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Ирина Яббарова. 

В 
этом году объем финансиро-
вания на организацию лет-
них каникул детей заметно 

вырос. Из бюджетов всех уровней 
на эти цели предусмотрено порядка 
одного миллиарда рублей, при этом 
на 82 миллиона рублей увеличены 
субсидии областного бюджета для 
муниципальных образований. 

К тому же, как обратил внимание 
депутатов министр образования и 
науки Челябинской области Алек-
сандр Кузнецов, в этом году удалось 
увеличить охват детей, которые смо-
гут отдохнуть в загородных лагерях 
и лагерях дневного пребывания. 
Почти 264 тысячи ребятишек будет 
охвачено летней оздоровительной 
кампанией. Это на несколько тысяч 
больше, чем в прошлом году. При 
этом 60 тысяч детей будут зачисле-
ны в трудовые отряды.

Уже известно, что в этом году 
свои двери распахнут 813 органи-
заций отдыха и оздоровления всех 
типов: 69 загородных лагерей, 731 
лагерь дневного пребывания. Также 
летом будут работать 11 палаточных 
лагерей и два лагеря труда и отдыха.

Первая смена стартовала уже с 28 
мая. С этого дня в области открылось 
708 лагерей всех видов. Предпола-
гается, что в последнюю, четвертую, 
смену будет работать 44 лагеря. 

цена вопроса
Что касается стоимости путевок, 

то в этом году она несколько увели-
чилась. 

Так, средняя стоимость путевки 
на отдых в загородном лагере на 21 
день ориентировочно составит 20 
500 рублей. Это на 300 рублей выше, 
чем в прошлом году. Если говорить 
о стоимости лагеря дневного пре-
бывания, то она варьируется от 200 
до 7000 рублей. При этом надо пони-
мать, что в лагерях, стоимость путе-
вок в которые достигает 7000 рублей, 
детям будут предоставляться услуги 
по медицинскому сопровождению. 
Кроме того, в таких лагерях предпо-
лагается круглосуточное пребывание 
детей.

Стоит отметить, что четыре тер-
ритории Челябинской области наш-
ли возможность предоставлять пу-
тевки в лагеря дневного пребывания 
бесплатно. Это Карабаш, Увельский, 
Троицкий и Чебаркульский муници-
пальные районы. Стоимость путевки 
в загородные лагеря в этих террито-
риях также минимальна и варьиру-
ется от 6000 до 10 000 рублей.

Что касается отдыха детей в 
санаторно-оздоровительных лагерях, 
то здесь стоимость путевки практи-
чески не изменилась – средняя цена 
составляет 26 000 рублей.

Как и в предыдущие годы, Юж-
ному Уралу выделены квоты для 

направления ребятишек в феде-
ральные детские центры. Согласно 
квотированию в этом году в «Ор-
ленке» отдохнут 109 южноураль-
ских ребятишек, в Артеке – 298, 
в лагере «Смена» – 74 человека. 
Сопровождение мальчишек и дев-
чонок в федеральные детские цен-

тры будет осуществляться за счет 
средств областного бюджета.

проблемные ТерриТории
Несмотря на позитивные резуль-

таты по динамике охвата детей и 
штатный режим подготовки к пред-
стоящим летним каникулам, депута-
ты областного парламента обратили 
внимание на то, что в ряде муниципа-
литетов наблюдается отрицательная 
динамика. Например, в Агаповском, 
Еманжелинском, Катав-Ивановском 
муниципальных районах, а также в 
городах Озерке, Златоусте и Миассе 

охват детей летним отдыхом составит 
менее 50 процентов.

Отвечая на вопросы парламента-
риев о причинах, Александр Кузнецов 
пояснил: в некоторых территориях от-
сутствуют собственные лагеря, кто-то 
ссылается на нехватку финансирова-
ния. 

Однако, по мнению парламен-
тариев, проблема кроется в нерас-
торопности некоторых глав терри-
торий. Именно поэтому депутаты 
приняли решение запросить у всех 
муниципалитетов-аутсайдеров объ-
яснение причин низкого охвата детей 
летним отдыхом с целью проанали-
зировать степень объективности всех 
обстоятельств.

особые ДеТи
Отдельно законодатели обсудили 

организацию оздоровления и отдыха 
детей, которая находится в зоне от-

ветственности министерства социаль-
ных отношений Челябинской области. 
О работе регионального минсоца в 
этом направлении доложила первый 
заместитель министра социальных 
отношений Татьяна Ильина.

Стоит отметить, что ведомство от-
вечает за организацию круглогодич-

ного отдыха и оздоровления детей, 
оказавшихся в трудной жизненной 
ситуации: детей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения родителей, 
ребятишек из малоимущих семей, 
детей-инвалидов, детей из семей бе-
женцев и вынужденных переселен-
цев, а также ребятишек из кризисных 
семей и подвергшихся жестокому об-
ращению. 

В этом году на эти цели минсоцу из 
областного бюджета выделено более 
250 миллионов рублей. Отдых детей 
организуется по двум направлениям: 
в санаторно-оздоровительных лаге-
рях круглогодичного действия (про-

должительность отдыха – 24 дня) и 
в загородных лагерях отдыха и оздо-
ровления (продолжительность – 21 
день). Предоставление путевок носит 
заявительный характер и осущест-
вляется через управление социаль-
ной защиты населения.

По результатам торгов уже приоб-
ретено более десяти с половиной ты-
сяч путевок. По итогам конкурсных 
процедур у ведомства сформирова-
лась экономия денежных средств, 
благодаря чему в ближайшем бу-
дущем планируется приобрести еще 
480 путевок.

В настоящее время по линии ми-
нистерства социальных отношений 
отдыхом и оздоровлением охвачено 
более четырех тысяч детей. Всего в 
летний период будет охвачено более 
12 тысяч детей.

Подводя итоги обсуждения, пар-
ламентарии обратили внимание на 
необходимость обязательной обра-
ботки всех детских загородных лаге-
рей от клещей, а также на наличие 
пожарной безопасности. 

Представители Роспортебнадзора 
и МЧС заверили парламентариев, что 
все требования, предъявляемые к 
загородным учреждениям отдыха 
детей, проверяются. В случае вы-
явления нарушений выдаются пред-
писания к устранению. Лагеря, не 
устранившие замечания, рискуют 
не открыться. Однако в настоящее 
время серьезных опасений по срыву 
летней кампании в загородных лаге-
рях ни Роспотребнадзор, ни МЧС не 
испытывают.

Как бы там ни было, депутаты за-
верили: ход летней оздоровительной 
кампании обязательно будут держать 
на контроле. Более того, некоторые 
парламентарии планируют прини-
мать участие в комиссиях по при-
емке лагерей, а также регулярно их 
посещать с целью проверки уже во 
время работы.

в этоМ годУ при проведении 
летней оздоровительной 
каМпании решено сделать акцент 
на коМплекснУЮ безопасность 
детей. вопрос этот, по МнениЮ 
депУтатов областного 
парлаМента, крайне важен. 
иМенно поэтоМУ парлаМентарии 
проявили большУЮ 
заинтересованность к этой теМе 
на МайскоМ заседании коМитета 
по социальной политике.

александр Журавлев, заместитель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области, председатель комитета по социальной 
политике (фракция «Единая Россия»):

Организация летней оздоровительной кампании – большой комплексный вопрос, 
который всегда на контроле у губернатора, областного правительства, депутатов 
Законодательного Собрания Челябинской области. Для организации и контроля 
этого направления в регионе создана межведомственная комиссия.

Стоит отметить, что в этом году требования к учреждениям отдыха и оздоровления 
детей стали жестче. Так, для каждого загородного лагеря снова стало обязательным 
наличие заключения Роспотребнадзора, очень придирчивы в ходе приемки лагерей 
представители МЧС, которые входят в комиссию. Их задача – обеспечить пожарную 
безопасность наших детей. Если говорить про обработку территорий лагерей от клещей, 
то теперь этим имеют право заниматься лишь специальные лицензированные органи-
зации.

Стоит отметить, что, несмотря на общий рост охвата детей летней кампанией, не-
которые муниципалитеты, наоборот, допустили снижение. Именно поэтому комитетом 

принято решение запросить у этих муниципальных образований информацию о причинах.
Могу заверить, что работа депутатов не ограничится только заслушиванием вопроса на комитете. Все парламентарии 

уже включились в работу по контролю и мониторингу подготовки летних оздоровительных учреждений. В процессе ра-
боты депутаты будут посещать детские оздоровительные учреждения, чтобы лично убедиться в соблюдении всех 
требований и предписаний. Но при этом хочу обратить внимание, что Законодательное Собрание не контролирую-
щий орган. Наша задача – помогать выявлять проблемные точки и принимать по ним решения.

лЕТНЯЯ кАмПАНИЯ НА ПАРлАмЕНТскОм кОНТРОлЕ

813 УчРЕжДЕНИй ОТДЫхА 
И ОЗДОРОВлЕНИЯ В эТОм гОДУ ПРИмУТ 
южНОУРАльскИх ДЕТЕй.

263 824 РЕБЕНкА ПРЕДПОлАгАЕТсЯ 
В эТОм гОДУ ОхВАТИТь лЕТНЕй 
ОЗДОРОВИТЕльНОй кАмПАНИЕй.
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24 Мая в школе № 4 прошел 
последний звонок. крУжевные 
фартУки девочек и белоснежные 
рУбашки Мальчиков 
подчеркивали торжественность 
и величие праздника. поздравить 
ребят с окончаниеМ школы 
и выходоМ во взрослУЮ жизнь 
пришли глава еМанжелинского 
района евгений светлов и депУтат 
законодательного собрания 
челябинской области валерий 
филиппов (фракция «единая 
россия»).

С 
напутственным словом к 
ребятам обратился депутат 
Валерий Филиппов. Он по-

здравил выпускников, их родителей, 
педагогов с праздником, светлым, 
но немного грустным.

– Учеба – это каждодневный не-
простой, сложный труд не только 
учеников, но и педагогов, которые 
воспитывают для нашей страны 
грамотную молодежь, учат чтить 
традиции предков, чтобы Россия с 
каждым днем становилась могу-
щественнее, чтобы она процвета-
ла, и мы жили в ней комфортно 
и достойно, – сказал депутат. А в 
знак признательности вручил цветы 
классному руководителю Ирине Ни-
колаевне Трепко.

– Остались позади одиннадцать 
лет веселой, немного беззаботной 
школьной жизни. Впереди само-

В 
рамках партийного проекта «Здоровое бу-
дущее» Андрей Самсонов предварительно 
встречался с руководством районных ад-

министраций, которые в свою очередь сформиро-
вали заявки на требующихся узких специалистов, 
после чего было принято общее решение прово-
дить выездные мобильные рейды врачей согласно 
утвержденному общему графику в Троицком и Чес-
менском районах.

В минувшую субботу областной десант врачей в 
составе кардиолога, эндокринолога, офтальмолога, 
отоларинголога, ревматолога, невролога, гастроэн-
теролога, сосудистого хирурга, маммолога, онколога, 
хирурга и врача УЗИ побывали в Белозерском сель-
ском поселении Троицкого района. Ранее узкие спе-
циалисты выезжали в Чесменский муниципальный 
район, в Тарутинское и Тарасовское сельские посе-
ления. На территории Троицкого района социальный 
проект «Мобильный рейд» хорошо известен, здесь 
он реализуется с 2011 года, за этот период оказана 
медицинская помощь более 6000 сельчан. В этом 
году это первый выездной прием, на котором побы-
вало 95 жителей села Белозеры, деревень Сбитнево, 
Бурханкуль, Епанишниково и поселка Шантарино, 
всего было получено 210 медицинских консультаций.

– Я сегодня побывала на приеме у одного врача 
– гастроэнтеролога Натальи Владимировны Кирш, 
– говорит Поладова Марина Геннадьевна, учитель 
математики МБОУ «Белозерская СОШ». – Поначалу 
была несколько удивлена, что очень молодой спе-
циалист, но, пообщавшись и получив массу полез-
ных консультаций и рекомендаций, осталась очень 
довольна приемом.

Со словами благодарности в адрес областного 
парламентария Андрея Самсонова обратилась Лю-
бовь Криницина:

– Передайте большое спасибо нашему депутату 
Андрею Александровичу от жителей нашего поселе-

ния за постоянную поддержку и оказанное внима-
ние нам, пенсионерам. Я не первый год пользуюсь 
услугами «Мобильного рейда», сегодня побывала 
на приеме у семи врачей и очень довольна. Тут же 
бесплатно прошла УЗИ. Очень удобно, никуда не 
нужно ехать, ждать очереди.

Своими впечатлениями от приема врачей по-
делилась и Любовь Печенкина – уборщица МБОУ 
«Белозерская СОШ»:

– Я сегодня получила консультации четырех 
специалистов. Врачи внимательно выслушали, по-
смотрев предыдущие назначения, сделали новые 
рекомендации. Теперь у нас в ФАПе буду проходить 
медицинские процедуры. Спасибо областному де-
путату за заботу, это хорошая и своевременная 
помощь сельским жителям.

В этот день прошла встреча с педагогическими 
работниками МБОУ «Белозерская СОШ», в которой 
приняли участие руководитель депутатского центра 
Троицкого МО ВПП «Единая Россия» Ольга Макиенко 
и помощник депутата Андрея Самсонова.

– Наша школа в течение нескольких лет занима-
ет первое место в Троицком муниципальном рай-
онном смотре художественной самодеятельности, 
но, к сожалению, у нас нет современного музыкаль-
ного оборудования, – говорит Наймушина Ирина 
Юрьевна, заместитель директора по воспитатель-
ной работе. – Хотели бы обратиться за помощью к 
депутату ЗС ЧО Андрею Самсонову. В прошлом году 
к 130-летнему юбилею села Белозеры он приобрел 
мультимедийную аппаратуру для МКУ «Культура».

Также директор МБОУ «Белозерская СОШ» Люд-
мила Шумакова рассказала о работе, которая ве-
дется в образовательном учреждении по замене 
оконных блоков в рамках областной программы.

ПОслЕДНИй ЗВОНОк В ЕмАНжЕлИНскОм РАйОНЕ

стоятельная взрослая жизнь с ее множеством 
направлений, дорог, возможностей. Обязательно 
реализуйте свои планы, мечты, – пожелал глава 
района Евгений Светлов.

Школа № 4 – одна из лучших школ города, ко-
торая пользуется уважением и авторитетом среди 
жителей Еманжелинского района. Школа завоевы-
вала гранты президента РФ, губернатора Челябин-
ской области. Выпускники 4-й традиционно полу-
чают высокие баллы за единые государственные 

экзамены, побеждают в конкурсах и олимпиадах, 
поступают в ведущие вузы страны. Основным от-
личием школы является содружество учительского 
и ученического коллективов, дружеское единение 
педагогов и жизнеутверждающий тон. Вся учебная 
и воспитательная работа направлена на то, чтобы 
вырастить грамотных, общительных, нравственно 
зрелых и развитых людей, способных занять до-
стойное место в жизни.

В этом году из стен учебного заведения вы-

ходят 19 одиннадцатиклассников, которые при-
несли любимой школе немало побед в спорте, 
различных олимпиадах по предметам и на протя-
жении всех лет учебы поддерживали имидж шко-
лы как самой сильной в Еманжелинском районе. 
Выпускники поблагодарили учителей за любовь, 
работу и заботу. Для гостей ребята подготовили 
вокальные и танцевальные номера, вручили сим-
волический ключ от школы своим преемникам 

– 10-му классу.

мОБИльНЫй РЕйД
в течение Месяца на территории троицкого 
избирательного окрУга № 25 реализУется 
социальный проект «Мобильный рейд» 
депУтата законодательного собрания 
челябинской области андрея саМсонова 
(фракция «единая россия»). 

«НЕОБхОДИмО УсИлИТь ПРОфИлАкТИкУ 
лЕсНЫх ПОжАРОВ!»

председатель фракции лдпр в законодательноМ собрании челябинской области 
алексей беседин принял Участие в работе крУглого стола на теМУ: «проблеМы 
профилактики и тУшения ландшафтных и лесных пожаров на территории челябинской 
области». Мероприятие было организовано на площадке региональной общественной 
палаты, где собрались представители профильных Министерств и ведоМств, эксперты 
различного Уровня, общественники.

П
о официальной статистике в обла-
сти уже зарегистрировано 521 воз-
горание лесного массива, что на 40% 

больше, чем за аналогичный период прошлого 
года. Пожарами уничтожено 20 тысяч гектаров 
леса. Статистика угрожающая, а лето еще и не 
началось. Лесные пожары случаются практи-
чески каждый день.

– На заседание круглого стола я шел не 
столько в качестве эксперта, сколько в роли 
представителя своих избирателей, в надежде 
получить ответы на многочисленные вопро-
сы, которые мне задают жители области. В 
целом на свои вопросы я ответы получил. Раз-
говор состоялся обстоятельный, откровенный 
и, что самое важное, конструктивный. Есть 
силы, есть техника, те же вертолеты… Феде-
ралами выделен самолет «Амфибия», который 
в любой момент может подняться в воздух. 
Отмечали неравнодушие местных жителей: 
тушим, что называется всем селом! Наметили 
ряд первоочередных мер, – сообщил Алексей 
Беседин.

Председатель Общественной палаты Олег 
Дубровин озвучил общую мысль о необхо-
димости комплексного подхода к решению 
проблемы. На предупреждение необходимо 
работать всем вместе: профильным министер-
ствам, органам МВД, пожарным, управлению 
лесами, законодательной и исполнительной 
власти.

Депутат согласился с заместителем мини-
стра сельского хозяйства Челябинской области 
Александром Раевским, что сегодня основ-
ной источник пожаров в регионе – это земли 
сельхозназначения, которые долгие годы не 
обрабатываются.

– Необходимо усилить контроль за аренда-
торами земель, ответственность здесь лежит и 
на главах муниципалитетов, – считает Алексей 
Беседин. – Еще одна из причин возрастания 
числа пожаров – варварское отношение мест-
ного населения к лесу. Нужно усилить про-
филактическую работу с населением, включая 
юных граждан, усилить пропаганду в СМИ и 
ужесточить наказание для нарушителей.

работа депутатов в округах

Валерий Филиппов поздравил учителей 
и школьников с окончанием учебного года
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Ответы:

сканвОрд

в сатке был заложен сад победы. вдоль 
Улицы МеталлУргов были высажены 
20 акаций и 40 яблонь. в акции приниМали 
Участие представители адМинистрации 
города, Местный совет сторонников партии 
«единая россия», а также саткинское 
и челябинское отделения «соЮза садоводов 
россии».

–Н
а этом акция в Сатке не заканчива-
ется. Помимо аллеи вдоль улицы 
Металлургов сегодня также плани-

руем высадить яблони на территории нашего 
детского дома. Сирень и ирга будет высажена 
на территориях детских садов № 33 и 44. Уверен, 
что ребята с радостью будут ухаживать за сажен-
цами, чтобы те превратились в цветущие сады, 

– сказал председатель Саткинского отделения 
«Союза садоводов России» Николай Чукаев.

– Надеюсь, что Сатка задаст тон проведения 
акции по всей области. Отрадно видеть, что 
сегодня к высадке присоединились не только чи-
новники, но и неравнодушные жители. Люди хо-
тят чтить память предков, отдавших свои жизни 
за мирное небо над нашими головами. И в знак 
бесконечной благодарности за их героический 
подвиг сегодня мы в очередной раз дали старт 
акции «Сады Победы», – прокомментировал де-
путат Законодательного Собрания Константин 
Толкачев.

в парке «крылатко» при поддержке 
челябинского и златоУстовского 
отделений «соЮза садоводов 
россии» высадили 23 саженца 
яблони (сорт «канадский»), 10 
саженцев слив и 10 кУстов сирени.

–Ц
ветущие парки всегда 
радуют глаз. Приятно 
осознавать, что благода-

ря нашим усилиям в Златоусте появит-
ся еще одно зеленое место, которое 
будет радовать жителей города, – ска-

зал председатель Челябинского регио-
нального отделения «Союза садоводов 
России», депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области Кон-
стантин Толкачев (фракция «Единая 
Россия»).

– Вдвойне отрадно, что закладка 
этого фруктового сада посвящена па-
мяти нашей Великой Победы, – до-
бавил Александр Истомин, предсе-
датель местного «Союза садоводов 
России».

В 
непростой ситуации оказа-
лась пенсионерка после того, 
как взяла микрозайм в 2015 

году под 483% годовых. Говорит, тог-
да документ даже не читала, деньги 
требовались срочно на операцию. Но 

первое время долг женщина не могла 
погашать, а затем киоск с «быстрыми 
деньгами» и вовсе закрылся, а она 
оказалась должна другой фирме, на-
ходящейся в Челябинске. Там же без 
участия заявительницы в 2017 году 

состоялся суд, о котором она узнала 
только сейчас, когда часть пенсии на-
чали удерживать. Женщина попроси-
ла Вячеслава Юрьевича разобраться 
в ситуации и помочь получить хоть 
какие-то документы, информирую-
щие о сумме ее задолженности.

За положительным решением 
пришла другая пенсионерка, ко-
торая обращалась к депутату на 
предыдущем приеме. Права ее 
дочери-инвалида были нарушены на 
автовокзале Челябинска, когда она 
ехала к матери. На обращение депу-

тата ответила Служба организации 
движения. По данному инциденту с 
сотрудниками автовокзала был про-
веден инструктаж по правилам пре-
доставления услуг маломобильным 
группам населения. Сотруднику, на-
рушившему права женщины, были 
сделаны замечания.

За продуктивную работу депутата 
Законодательного Собрания также 
поблагодарила жительница поселка 
Горького. Возле ее дома по переулку 
Шишкина за долгие годы образова-
лась несанкционированная свалка, 

которая загораживала пожарный 
проезд. Только после обращения де-
путата в районную администрацию 
свалку наконец-то признали таковой, 
часть мусора даже успели вывезти, но 
на этом работы прекратились. Теперь 
возникла другая проблема: свалку 
не могут убрать из-за нависающего 
сухостоя, а деревья не могут спилить 
по причине большого числа мусора. 
Вячеслав Юрьевич обещал разорвать 
этот замкнутый круг: соответствую-
щие запросы в различные инстанции 
уже подготовлены.

ВОПРОсЫ РЕшАюТсЯ ПОлОжИТЕльНО
в левобережноМ центре «единой россии» очередной личный приеМ 
провел депУтат законодательного собрания челябинской области 
вячеслав евстигнеев. обращения Магнитогорцев касались саМых 
разных вопросов – от поМощи в заМене сМесителя до реконстрУкции 
кУльтУрного Учреждения.

гОРОДА ОБлАсТИ ПРИсОЕДИНИлИсь к АкцИИ «сАДЫ ПОБЕДЫ»
работа депутатов в округах

Константин Толкачев с участниками 
акции «Сады  Победы»


